



Organo de "Los Descamisados"

Redacción y Administración: San Pablo, 96
 No se admite á los corresponsales devolución alguna



HORAS DE OFICINA
 De 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde



Trimestre fuera 1 peseta
 Portugal 1'50
 Extranjero 2
 Número suelto: 5 céntimos

SEPARATISTAS Y TERRORISTAS

Coincidencias sospechosas

La cuestión del terrorismo está planteada á manera de rompecabezas:

¿Dónde están los terroristas? Y á buscarlos debemos consagrar todos los ciudadanos nuestros esfuerzos, aportando á la acción de la justicia la luz posible en este tenebroso asunto.

Tal es lo que nos proponemos en este escrito que no inspira la pasión, que no mueve la venganza.

Dicho esto, vamos á señalar algunas coincidencias merecedoras de ser tomadas en cuenta por los obligados á no despreciar pista alguna por tenue que parezca.

Y entremos en materia. El periódico separatista *Fora Grillons* que motivó dos procesos para el director de *Fruetidó*, publicaba artículos excitando á conseguir la independencia de Cataluña sin reparar en los medios.

¡Lástima que el fiscal nos impida reproducir aquellos escritos que señalan una vesania, un ardor criminal, tan grandes, que no dejan lugar á duda de que sus inspiradores y autores son capaces hasta de apelar al sistema terrorista desarrollado en Barcelona.

Este periódico se publicaba EN CUBA.

Todos están conformes con Tressols en que Rull gastaba en coches, mala vida, atenciones de familia y de *cuadrilla*, bastante más dinero del que timaba en el gobierno civil á las mentecatas, por no darles otro nombre más gráfico, autoridades.

¿De dónde salía este exceso de dinero? Se ignora, pero vale la pena de que se apunte este dato.

Todo el dinero que Rull ha recibido en la cárcel ha VENIDO DE CUBA.

Se detiene á un sujeto que posee varios laboratorios misteriosos y que manipula substancias químicas que pueden servir para fabricar explosivos.

Se toman antecedentes, y resulta un médico, es decir, un hombre que sabe lo que se lleva entre manos, un enfermo, según se asegura, atacado de monomanía separatista y natural DE CUBA.

A partir de esta detención del cubano, ya no aparecen más bombas en Barcelona.

Entre los separatistas residentes aquí y los catalanes, también separatistas, que en Cuba habitan existen relaciones

estrechísimas, comunicación constante y auxilio moral y pecuniario, si bien este último no es recíproco, porque aquéllos son los que envían el dinero á éstos.

En los barcos que hacen desde Barcelona la línea de Cuba, ¿se alojan agentes separatistas encargados de establecer inteligencia entre ambos bandos de catalaneros desafectos á España?

En los cafés y demás sitios públicos, los extranjeros más amigos del separatismo catalán y que lo propagan y defienden con mayor ahínco, son DE CUBA.

Cuando los separatistas de aquí quieren de manera indirecta evidenciar su desamor á España y exteriorizar sus sentimientos indignos, se dirigen al consulado DE CUBA y dan el grito de ¡VIVA CUBA!

Todos los años antes *La Tralla* y ahora *Metralla*, los dos periódicos más cínicamente separatistas, publican un extraordinario para conmemorar la independencia DE CUBA.

Y siempre, por la violencia del lenguaje y por la maldad de la intención, son denunciados los escritos que aparecen en dicho extraordinario.

En resumen: en CUBA laboran catalanistas contra España; de CUBA se envía dinero á Rull, y el nombre de CUBA aparece unido al separatismo y al terrorismo.

¿Se han hecho pesquisas para depurar si esto es una coincidencia fatal ó responde á un plan meditado, organizado y desarrollado?

A mayor abundamiento, los separatistas son quienes más trabajan para lograr el indulto de Rull, y en el Congreso de Juventudes republicanas han llegado á pedir hasta la revisión del proceso.

¿Existe relación criminal entre separatistas y terroristas?

Esto es lo que hay que averiguar.

¡Fuera sévas!

Frescura cual la que tienen esos tipos sin pudor

que se llaman solidarios, jamás ser alguno vió;

y tan grandes tragaderas é hígados, como los que pudieron investirles con la representación de diputados, tampoco

hánse visto ni en Hong-Kong.

Comprendo que se pretenda hacer comulgar, rediós, con rodajas de zanahoria ó de nabo ó de melón;

comprendo que se confunda al catalán elector

en chino, que al fin y al cabo China está cerca al Japón; pero creerse esos mandrias de barretina y de hoz

que aquí son todos borregos, ó burros, que aún es peor, sin facultad de pensar

ni otra alguna condición que los seres racionales tienen por gracia de Dios

y fambién por obra y gracia de aquella que les parió, es un colmo de frescura,

de barra y desaprensión, como al principio dijera este tío caracol.

Cuarenta representantes Cataluña remitió,

llena de fe y de esperanzas, al Parlamento español,

¿y qué han hecho esos cuarenta? ¿lo sabe usted? ¿lo sé yo?

Como no fuese amparar y alentar la reacción

estando todos dispuestos y sumisos á la voz

de su jefe, el casi mártir, el casi heroico Cambó,

que es lo mismo que asentir á cuanto es indicación

ó mandato imperativo del Vicario del Señor;

como no fuere afianzar la maurista situación

cuyos retos é insolencias contra el pueblo es cosa atroz,

nada de provecho hicieron; esto es fijo como el sol.

Abran los ojos los tontos que bailaron hasta hoy al compás del *Ball del ciri*, ó al compás dels *Segadors*; déjense de *cops de fals*, contra vejados hermanos (aun siendo *castellanots*) y atiendan como es debido, si acaso de la visión no perdieron ya el instinto, á la nefanda labor de matar las libertades, que están practicando con

perfecta unidad de miras dentro el mismo diapason, los tiranos de *allá dalt* junto con los del *tarrós*.

EL TÍO CARACOL

Paso á la "gent de be"

Las quiebras

El número último, al ocuparnos de estos hechos, dimos varias notas que si pasaran á la historia servirían para ilustrar á las generaciones venideras respecto á los factores que integraron el catalanismo.

Y conste que no es asunto que nos gusta tratarlo, por lo que pueda perjudicar á Cataluña, pero del que creímos necesario ocuparnos, no por vía de represalia, sino como pública vindicación de ultrajes inferidos á ciudadanos honrados por esos mismos que tienen que estar envueltos en papel sellado y que se valían de la calumnia para despistar las miradas de la opinión pública que á ellos se dirigían.

Además, si el tratar hoy este asunto pudiera ser un mal, para mañana será un bien, porque percatados todos de la intensidad del daño, de sus causas y de sus efectos, la cautela y la perspicacia podrán evitar que se repitan.

Aunque parezca una digresión, precisa que recordemos las infamias divulgadas por el catalanismo y la Solidaridad, bloc que no ha tenido otra eficacia que esparcir la calumnia para lograr sus fines ruinosos para Cataluña.

Las últimas elecciones fueron ganadas á fuerza de imputaciones viles divulgadas en el recinto del hogar, en la calle, en el mercado, en el café, en el teatro y, sobre todo, en la iglesia.

El estigma y la execración infamantes fueron lanzados contra los republicanos que despertaron odio tan feroz que para encontrar término de comparación hay que remontarse á las abominables cruzadas contra los infieles, víctimas sanas y útiles inmoladas al fanatismo religioso.

No hubo acción mala, ni delito, ni imputación que no fuera atribuida á los republicanos, obligándoles á devorar las amarguras de un *Via-Crucis*.

Y todos aquellos que cometieron tales villanías eran carlistas asesinos, sacerdotes de la religión, que por Dios han matado ayer y calumnian hoy; separatistas que se enriquecieron explotando las colonias; republicanos inmorales y traidores, y, ¿por qué no decirlo?, BANCEROS Y COMERCIANTES ESTAFADORES.

Estos últimos, como premio á sus malas artes, van á disponer en nombre del bien de Cataluña de 23 millones que les prestó el Banco de España.

Después de esto, ya no cabe más que gritar: ¡Viva la moralidad de Maura!

De algo tiene que servir en este país de roña teocrática el darse golpes de pecho, y Millet y su cuadrilla se los daban con verdadero fervor.

No hay indulto

A matar la opinión. — Maura y Azcárate. — Los «criminales». — Es un falsario. — Odios. — Lo dicho, dicho.

Lo esperábamos y no nos ha sorprendido la noticia.

Maura, nuevo dios Eolo, ha desatado los vientos huracanados contra periodistas y propagandistas radicales, y no quiere recogerlos hasta que cumplan su misión de exterminarlos.

Vamos tan deprisa por el camino revolucionario, que no están lejanos los tiempos en que se declare «fatal la manía de pensar», «el liberalismo delito» y «la libre crítica crimen».

Por de pronto, Maura nos quiere obsequiar con una ley especial para cada delito y so pretexto de reprimir el terrorismo intenta suprimir la prensa progresiva.

El ilustre Sol y Ortega ha dado la voz de alerta que ha tenido eco entre la prensa, pero bien puede temerse que Maura haga de los periódicos el mismo caso que de las coplas de Calafinos.

Su temeridad desafía la opinión y le ciega hasta el extremo de tenerse por omnipotente y por infalible.

Claro que esto tiene sus quiebras, pero en el interin, la dictadura es un hecho y Maura ejerce de tiranuelo de Padua y no le falta más que fusilar á diestro y siniestro como si fuese presidente de una república de corte dominicano.

Y como en este país constitucional los enemigos de la Constitución trabajan á cara descubierta contra ella, y los que debieran defenderla les ayudan, no sólo con su silencio sino con su autoridad y palabra, resulta que si la poseemos aun no es ya por derecho sino por gracia, y esto porque ya ni siquiera estorba.

Infame mengua para los titulados republicanos Salmerón y Azcárate es cuanto sucede, y la historia habrá de colocarlos entre los que en otros tiempos se sublevaron para restablecer el poder absoluto de los monarcas.

Dijérase que estos traidores, á medida que la vejez se apodera de ellos, se aproximan á la reacción más desenfrenada.

Y lo peor es que hacen su labor con hipocresía, que ni siquiera dan, como Maura, la cara, y se exponen á las consecuencias que, fatalmente, sufren los usurpadores de las libertades públicas.

Vibras ruines que se introdujeron en el pecho republicano para matarlo con su veneno.

Fariseos que ejercen un culto falso y que preparan las comedias de aquellos sacerdotes de que habla la Biblia para engañar á los creyentes.

Llenos de envidia, de odio y de per-

versidad, no perdonan al que les dijo verdades para quitarles la careta.

Y así llegan al cinismo de un Azcárate que ha aconsejado á Maura que no conceda el indulto SERÍA UNA INMORALIDAD.

Estas gentes, que aun se llaman republicanos, encuentran justo que se castigue sin piedad á los condenados por delitos de opinión, ni más ni menos que si se tratara de asesinos.

¡Y pensar que los hemos creído capaces de hacer una revolución!

¿Se puede ocultar á hombres como Azcárate que los delitos de opinión castigados por las leyes en determinadas épocas, pueden y suelen pasar más tarde como un mérito y hasta como una virtud dignos de recompensa?

No pocos ejemplos tenemos en el pasado siglo, donde Narvaez, O'Donnell, Prim, Sagasta, Ríos Rosas, Orense, Becerra, etc., etc., fueron unos condenados á presidio y otros á muerte, y más tarde llegaron á gobernar la nación ostentando como principal mérito la condena que se les impusiera.

Impropio es, pues, de espíritus liberales, de almas justas, el aconsejar dureza en el castigo para estos delitos.

Es más, señor Azcárate; resulta una infamia en hombres que, como usted, por republicanos se tienen.

Pasemos revista á los *delitos* para cuyos reos reputa el señor Azcárate como inmoralidad el perdón.

En el presidio de Ocaña se pudre desde hace tres años un periodista por delito de imprenta.

Condenado á ocho años y sufriendo condena en Madrid está el señor Caballero, por reproducir un artículo del ilustre escritor, ya difunto, Alfredo Calderón, que no fué molestado por escribirlo.

En la cárcel se hallan, el señor Bellido, director de *La Frontera*, de Irún; el señor Morato, redactor de el *Heraldo de Madrid*; el director de *El Ruido*, de Bilbao, y otros muchos que no recordamos. Todos ellos están por delitos de prensa.

En la emigración se hallan Estévanez, Lerroux, Cullaré Bermejo, Moriones y 20 más por igual crimen.

En expectativa de cárcel están Pablo Iglesias, Castrovido y 50 más, también escritores.

Aquí padece condena nuestro correligionario Durán, por lo dicho en un mitin.

Y, en fin, con seguridad que un centenar de políticos y escritores honrados son víctimas del rigor de las leyes, no atenuado por el perdón merecido.

¿Y qué decir de Nakens, Mata é Ibarra, por cuya libertad clama España entera y cuyo indulto no llega nunca?

Nakens, el ilustre luchador, acabará sus días en presidio.

Ya lo hemos dicho. Se le condena, no á muerte, pero sí á morir en la cárcel, haciendo Maura lo mismo que el duque de Olivares con Quevedo.

Pero nuestras iras no van precisamente, y lo repetimos, contra Maura, sino contra su consejero y ayudante Azcárate.

Este hombre *íntegro*, este *puritano*, no ha protestado aún de que la *Gaceta* publique á diario indultos de criminales vulgares protegidos por políticos influyentes, y en cambio alza su voz cuando se trata de librar del presidio ó de la emigración á personas decentes.

¿Qué decir de este *demócrata*, sino que forma digno *pendant* con Cambó?

Bien sabemos que el odio es mal con-

sejero y que Azcárate odia á Nakens, odia á Lerroux, odia á Estévanez y odia, en fin, á los que conocen su fariseísmo y se lo han arrojado al rostro, pero por encima del odio deben estar el sentimiento del deber y las convicciones del que por republicano pasa.

De otra suerte tenemos el derecho de llamarle falsario y perverso.

Y téngalo por dicho.

VERITAS

Indultos

Buena semilla deja en Cataluña el Padre Salmerón, con toda esa cuadrilla que suplica se conceda el favor

de indultar á los Rull y compañía, que en confabulación con el separatismo reaccionario, de terror nos llenó.

Si del indulto habláis, pues, solidarios, ¿por qué no pedís hoy el de Nakens, de Ibarra y de Mata que sufren sin razón,

y además el de aquellos patriotas, sin trampa ni cartón, sacrificados á las asechanzas de Maura y Cambó?

Pedidos muy alto, que todos lo oigan, que no haya ocasión de decir que sois los más canallas del suelo español.

UN DESCAMISADO

Paris, Abril 1908.

1.º DE MAYO

Tristezas mías

De los obreros

Yo, con vosotros, con voz potente, con entusiasmo y contento, cantaré hasta enronquecer el himno al trabajo que seguramente hoy en vuestra fiesta, alborozados, entonaréis colectivamente.

Yo os acompañaría á recorrer en compacta manifestación las calles de la ciudad redimida; yo, con vosotros en la pradera, después de destocar mi cabeza ante el espectáculo mirífico de la Naturaleza, me sentaría á yantar en tan solemne fecha, conmemorativa de nuestra redención.

Hoy no quiero hacerlo; llevaría á vuestro grupo una nota discordante: mi tristeza, que al explicárosla compartiríais... Divertíos, gozad, acaso yo sea un misántropo despreciable ó un desgraciado cacoquimio, y vosotros tengáis razón al pasear alegres las calles de la ciudad y devorar luego modestísima vianda en el campo, frente al sol creador, sentados sobre la tierra madre fecunda y teniendo por dosel el azul del firmamento.

Yo iría á vuestro lado, pero si vinieran al mío, cantando nuestra redención con el entusiasmo que yo, esos pobres seres hoy paupérrimos de inteligencia, que en el campo son el *braso derecho* del AMO, á quien enriquecen, y en la ciudad son *esquirols*, estos desdichados que hacen misérrima su vida y la nuestra, porque con su mansedumbre, con sus atavismos, en las luchas libradas entre el capital y el trabajo, por no perder la migaja de pan con inauditos esfuerzos conseguida, de parte del amo se ponen y frente á sus hermanos están.

Yo marcharía con vosotros si esos fornidos mancebos, hijos vuestros que anualmente mandáis al cuartel, caminaren de bracero al reunirme á la manifestación.

Yo, en fin, os acompañaría si ya nada

quedara por hacer; con extraordinario regocijo miraría al capital domeñado, al capital ayer nuestro tirano, hoy nuestro siervo; la máquina, antes nuestra competidora, ahora nuestra auxiliar, rescatada por nosotros y por nosotros dirigida; la TIERRA, antaño prostituida por caciques y gañanes, y hogaño fertilizada por el sudor de los hombres, que consciente sus hijos se llaman.

En tanto esto no pueda contemplar, ¿á qué interrumpir la tarea? ¿á qué endomingar con vuestros mejores vestires el cuerpo y barnizar el espíritu con una ficción alegría? ¿á qué proporcionar al burgués un espectáculo más con nuestra pintoresca manifestación y nuestra patriotizada importancia?

El día que cantemos que sea para celebrar el triunfo, y desprovistos de miedo de que el fusil empuñado por nuestros hijos venga á cortar nuestras trovas, satisfechos del éxito, recordando la batalla que sólo interrumpimos cuando el crepúsculo, coloreado de rojo y oro, alumbra nuestra positiva REDENCIÓN.

Entonces, sí, mi voz se unirá á la vuestra, mi acento herirá el espacio y mis ojos húmedos y mis labios febriles, teniendo á la tierra por glorioso pedestal y la bóveda celeste y el mayestático sol por miraje, entusiásticamente, conmovido, entonaré el *Resurrexit*.

Pero en tanto... en tanto, compañeros, *Laboremus*.

ANGEL MACÍAS RODRÍGUEZ

Arévalo y Abril 1908.

Un saludo y un recuerdo

EL DESCAMISADO saluda de todo corazón la fecha del 1.º de Mayo. Es una fiesta de paz, es una fiesta de amor, y el amor y la paz que desea EL DESCAMISADO reinen entre los hombres, es lo que le mueve al saludo. ¡Que sea la mayor parte de éste para los proletarios, para los trabajadores, para el pueblo, en una palabra, para los que caminando hacia el trabajo reglamentado, caminan indefectiblemente hacia su redención! ¡Llor, pues, al trabajo y á los trabajadores! ¡Llor al 1.º de Mayo!

Loémoslo íntima y debidamente, y... advirtámos de un modo no menos cumplido á los buenos proletarios, al buen pueblo. Advirtámosle á éste que no se deje engañar por los cantos de cierta sirena... andaluza.

Diego Ruiz, el separatista catalanista hasta ahora, la ha emprendido en trabajo reciente contra las Juventudes (sic) republicanas, calificándolas—como no se merecen menos—de hipócritas en el orden social, de cobardes en el político. Y los ha calificado como queda dicho—respecto al orden social,—porque no se han adherido á la fiesta obrera, á la fiesta luminosa del 1.º de Mayo... Con ello... para nosotros, ha demostrado Diego, que es un pícaro, ó un cándido. ¡Pobre Ruiz, de ambos modos, política y socialmente considerado!

Pobre, sí, porque... ¡dejarse engañar así todo un señor doctor como él, y continuar siendo como él continúa, catalanista... nacionalista!...—y el nacionalismo, que por algo lo quieren los clericales, es el mayor enemigo del proletarismo,—ó es pretender engañar al pueblo, «á ese buen pueblo del cual ha dicho él mismo—aunque no se porta como habla Ruiz—que siente en punto á reivindicaciones como todos los pueblos del mundo...», es verdaderamente un colmo, y de los mayores!

¡Ah, pobre doctor, y cuán á menos ha

venido la sabiduría de usía desde que va... con los catalanistas! ¡cuán á menos!...

Y vamos al recuerdo.

Erase un domingo: la fiesta del Señor, que no debía, entre buenos cristianos, aprovecharse para luchas ni camorras. Esto no lo ignoramos nosotros, aunque descamisados. Erase el primer domingo de Mayo, y como marca la tradición había «Jochs Florals» en esta ciudad. Era el día de los «Jochs Florals» de 1902... ¡Buen día, si no recordamos mal! Se habían recibido algunas toneladas de inquisitoriales—entre las premiadas... y las no premiadas—composiciones; habían venido representantes de oc, de ahí y de allí; sobre todo, caritas no faltaban y la representación de la Iglesia, tampoco; se habían congregado allí, en el poético palacio de los bolsistas, todas las señoritas cursis del «casco antich» y del Ensanche; los tenderos que las acompañaban iban á gozar con la fiesta mucho más (¡era gratis!) que en el económico cine, y los poetas (sic) acababan de dar un último toque á sus melenas piojosas ¡oh, estaban realmente bellos!...; debía llegar la reina, cuando... ¡oh, dolor!... se arma en la Lonja una tremolina de todos los diablos. ¿Qué había sucedido?

Poca cosa. Un detalle que, por lo importante, no se echa nunca en olvido en los Juegos Florales de Sevilla, por ejemplo, ni de ninguna otra parte de España, pero que aquí había sido omitido.

Se trataba de la bandera española, que, como era natural, fué izada en el sitio de preferencia, subsanando el olvido.

Pero esto determinó entre los concurrentes tal disgusto, que la autoridad se vió en la dura necesidad de ponerlos de patitas en la calle y dar fin á la fiesta.

Tal es el recuerdo, y vamos á decir por qué lo evocamos.

Porque, aunque el caso no se ha repetido, no es cuestión de que den lugar *algunos*, con su ineptitud, á que se repita.

Por nada más.

¿A que no te parece poco, lector de EL DESCAMISADO?

LIBERALITO

La revolución desde arriba

El partido conservador en vida del señor Cánovas, se impuso el cumplimiento de una misión histórica, que fuerza es reconocer fué llevada á feliz término por aquel estadista que tuvo el valor de hacerle comprender á Alfonso XII que á semejanza de Jiménez Cisneros y Luis XIV el poder era él.

La misión histórica era el afianzamiento de la dinastía borbónica, que en un día de gloria para la patria y la libertad, rodara por los campos de Alcolea y le fuera puesto el *Invi* por Romero Robledo.

Y á fuer de imparciales, se ha de reconocer que al talento y energías de Cánovas, debíerá el que arraigara la dinastía que se proclamara en Sagunto.

La muerte de aquel hombre, llevó consigo la pérdida de las colonias y algo más grave, para el sentimiento monárquico, y de cuyo daño aun no se ha percatado el partido conservador, porque el liberal en este asunto puede lavarse las manos como Pilatos.

De como pudiera Cánovas realizar su obra, ya hemos hablado; con talento y con energías y ellas fueron necesarias para sostener la supremacía del poder civil frente á Roma, que á la sazón con-

taba con obispos facciosos, frailes montaraces y curas trabucaires curtidos en la segunda contienda civil.

Cánovas fué fuerte porque supo poner freno á la reacción y frente á las exigencias papalinas, tuvo el valor de hacer comprender que el estado era él.

Soto y Conto obispo de Plasencia puede testimoniar, que con aquel hombre ni valían las habilidades ni triunfaban las rebeldías.

En nada más consistió la habilidad de aquel hombre, cuya muerte, debe ser siempre llorada en la plaza de Oriente.

Si nosotros creyéramos en la sinceridad de Maura, diríamos que era un volteriano de la política, y que sus hinchadas frases no eran más que muecas de desprecio hacia un pueblo envilecido paulatinamente por el poder del clericalismo, que llegando hasta el fondo de las conciencias, las ha enervado matando la virilidad de la juventud que siente escalofríos cuando se la habla de revolución.

Más, la política de Maura no es volteriana, es estúpida y él mismo va tejiendo las mallas que le aprisionaran en lo porvenir si antes el pueblo no despierta sus adormecidas conciencias y da al traste con la podredumbre que corroe la sociedad española. Maura no se impone al clericalismo, sino que le hace el juego, no ve en él un peligro, sino un puntal, y así poco á poco va poniéndole en condiciones, no de que implore, sino de que exija.

Cambó hoy es la representación genuina de la reacción y Cambó es querido, atendido y mimado.

Los hechos que se desarrollaron en Cataluña, no han sido tenidos en cuenta, y unas palabras como las de Judas, en el Congreso, dieron al olvido y desvirtuaron ofensas que hicieron el alma nacional que se sintió picada por el aguijón del separatismo.

Si, separatismo, elaborado por los elementos romanos, que perdieron la fe en el carlismo y no respetaron el santuario de la patria, para alcanzar su hegemonía, así como no respetaron en la guerra á la virgen para saciar su lujuria, ni al anciano ni al niño para aplacar su odio.

No, no, no son exageraciones de sectario, son leyes históricas, que se cumplen en este siglo así como se cumplieron en el pasado.

Y Maura impertérrito, cava él mismo su fosa de gobernante, pero al mismo tiempo, inconscientemente hace revolución, la provoca y así al comenzar la peregrinación al extranjero y al llenarse las cárceles de elementos liberales, despiértase el adormecido espíritu, y hoy es uno el que se va, mañana serán dos, continuando así la cosa, la prisión irá creciendo y si se persiste en no abrir la válvula de seguridad del indulto, será preciso que estalle y que se desborden los elementos tanto tiempo comprimidos y fecunden con su sangre la tierra patria para que florezca la revolución.

Sí, sí, queremos que se persiga, queremos que encarcele, no pedimos indulto, que continúe, en una palabra la revolución de arriba, porque así surgirá la de abajo para bien de la libertad y de la patria.

J. MORENO

“Mister Confitura”

Por enfermedad del director de la compañía dramática descamisada tuvieron que suspenderse los ensayos de la trage-

dia de género ínfimo, *Mister Confitura*. Pero restablecido ya el susodicho procer mediante unas fricciones que le hiciera una robusta hermana de la caridad, se reanudarán los ensayos de la precitada obra el próximo sábado á las nueve y media de la noche, en el lugar acostumbrado de la Casa del Pueblo.

Acudan pues los artistas todos que tienen papeles confiados en la interpretación de *Mister Confitura*, pues estamos ya en el caso de señalar la fecha fija en que deberá estrenarse, junto con «Los Juegos Florales de Cerdópolis».

¡Ja may!

Dedico aquest raig de versos ferestechs al primer de Maig.

Morim-nos dant voltas
bo y ben agafats
ab una dansaire descamisadeta
que's deixi *agarrá*,
morim-nos fent gasto
(ab tino empleat)
de *confits* morenos, de *drop* y petrolí
ó be d'aiguarrás,
morim pesant figas,
morim pelant naps...
¡pro may de la vida
morirnos de fam!

Morim rompent sabres
varetas y fals
morim tot fent pilas de sorra y de pedras
dels mals empedrats,
morim fent un trago,
morim somniant,
morim rompent teulas (sense la molestia
d'anar pels terrats),
morim fumant puro
morim andrapant...
¡pro may de la vida
morirnos de fam!

Morim fent aquella
feina ó be trevall,
que'l mateix pot ferse en el bosch ombri vol
qu'en un gran palau,
morim matant pussas,
xinxas ó escarbats,
(sobre tot dels últims, si de sacristía
tan farum al nas),
morim prenent caldo,
ó prenent un bany...
¡pro may de la vida
morirnos de fam!

Morim rompent vidres
ó si's vol, cristalls,
d'aquells que denteta sols semble que fassin
als descamisats,
morim defensantnos
de qui ens vol matar,
perque'l dret á viure, al parir, las mares
el donen firmat,
morim fent la brisca
ó á bitllas jugant
¡pro may de la vida
morirnos de fam!

Morim de congoija
y folls, envejant
la sort d'aquell negre que á n'el Soriano
balla 'l Kake-Valk,
morim llegint versos
fets d'en Maragall,
ó llegint discursos del pagés Rahola
y demás companys,
morim fent cartuxos,
ó l'eina esmolant...
¡pro may de la vida
morirnos de fam!

Morim de una *turca*
(vull dí un tip de mam),
morim fent barrila, soroll, trenca diassa,
morim enfitats,
morim rompent catres
ó llits esclafant,
morim de quimera, de fástich, de rabia,
morim bebent sanch,
morim entre núvols

de fum asfixiant...
¡pro may de la vida
morirnos de fam!
¡Ja may de la vida!
¡Ja may!

A. CID. FÉNICH

Semblanças, semblances semblanças ó semblances

(Del modo que mossen Alcover vallgui)

¿En qué se semblen en Lerroux y
l'Estévanez ab els nins dolents?
En que no creuen al *papa*.

¿En qué se sembla Maura y demás sa-
cristans del Govern ab las espelmas dels
pobres?
En que 's gasten depressa.

¿En qué se semble en Córminas ab
una ampolla de gaseosa?
En que al extrem superior hi porta
suro. (Si es de las que no 'n porta, no
s'hi semble ab res; á no ser la llió del
mitj).

¿En qué se semble en Vallés y Ribot
ab mitj llongüet?
En que no hi es tot.

¿En qué se semble en Marial ab un
un boig?
En que s'ha demostrat curt en el *judi-
ci*... oral.

¿En qué se semblen els *metrallaires*
ab las casas de 1.º y 2.º piso?
En que no tenen *lo principal*.

¿En qué se semble D. Angel ab el gos
de casa?
En que sempre te un budell buit.

¿En qué se semble en Sanllehy ab el pa
que's dona als pobres?
En que l'ensarronen.

¿En que se semble la banca catalanista
ab la Rambla del Mitj?
En que está plena de tarugos.

¿En qué se semble el Presupost de
Cultura ab la Primavera?
En que no fa fret ni calor.

¿En qué se semblen els redactors del
¡Cu Cut! ab els tossinos que van al es-
corxador?
En que son *pesats*,

¿En qué se semblen els fabricants ca-
talanistas ab els polissóns?
En que van darrera las mossas.

¿En qué se semblen els capellans favo-
ritos del Cardenal ab certas fulanas?
En que fan la carrera depressa.

¿En qué se semblen els de la esquerra
solidaria ab el fabricant de paper zic-
zac?

En qué fan un mal paper.
En qué se semble en Salvatella ab un
mico?

Ab tot.

P. N. (A) LA TITÓ

Santos de la semana según el Santoral Descamisado

Día 1.º de Mayo.—Viernes. San Pino y Santa Besfalia

Día 2.—Sábado. Santa Violeta y Santa Francesilla.

Día 3.—Domingo. San Fresno y Santa Flor de Mayo.

Día 4.—Lunes. San Diente de León y Santa Caléndula.

Día 5.—Martes. San Azahar y Santa Aguila.

Día 6.—Miércoles. San Tulipan y Santa Anémona.

Día 7.—Jueves. San Heliodoro y Santa Manzanilla.

Discurso de un solidario

—Señores Diputados: Seré breve, y lo que voy á decir os extrañará por la naturaleza del caso.

La petición que hago ante vosotros al gobierno reclamando clemencia para unos seres desventurados, es la viva voz de las juventudes catalanas solidarias que anhelan la revisión del proceso de Juan Rull y consortes; y si eso no se puede conseguir, cuando menos que se les indulte de la pena que pesa sobre ellos. Esto es lo que tenía que pedir en nombre de la hipócrita, digo de la ilustrada juventud solidaria que se congregó ha pocos días en Barcelona y que acordó llevara yo la voz en el Congreso de humana y justificada petición que habéis oído

Para pedir la gracia que dejo indicada, han tenido en cuenta las juventudes solidarias, la gravedad de la pena que se le ha impuesto á la familia Rull, pena antidemocrática y antihumana, por más que esté ajustada á nuestras leyes.

Además, no hemos de olvidar, señores Diputados, que Rull y los de su cuadrilla fueron confidentes de las autoridades monárquicas y hombre de toda confianza de los prohombres de Solidaridad catalana, á quienes sirvieron lealmente en sus luchas políticas como furibundo correligionario.

Muchas cosas se me ocurren, que diría, si en el triste proceso que nos ocupa no hubiera recaído esa terrible sentencia.

Los que somos enemigos de la pena capital, queremos ser generosos. Por eso, pues, en nombre, propio de las juventudes que os he hablado y de Solidaridad catalana, pido, y lo repito, la revisión del proceso Rull por de pronto y su indulto de la última pena.

(Una voz del público: Y al honrado Nakens que lo parta un rayo.)

A esa interrupción desconveniente ha de manifestar el diputado que usa de la palabra que Nakens nunca fué solidario, y por lo tanto, que le defiendan los suyos.

He dicho.

(Grandes rumores y siseos en el Congreso y silbidos en el país.)

¿Pero qué les importa á los correligionarios de Juan Rull los rumores y siseos del Congreso y los silbidos del país, mientras tengan contentos á Maura y á Cambó?

Esta Solidaridad catalana es prodigiosamente desvergonzada.

LA CAMPAÑA DE "METRALLA"

Metralia inicia una campaña terrible contra nosotros, que titula rimbombantemente: LES INFAMIES DEL LERROUXISME, y el público queda tan fresco y no se entera de las susodichas infamias.

Porque es lo que dice el público, el de *betas y fils* inclusive:

—¿Qué clase de infamias lerrouxistas puede añadir *Metralia* á las que nos tiene explicadas en tantísimas latas y tabarras?

Por nuestra parte hemos de confesar que nos es muy costoso vindicarnos de sus ataques; en primer lugar, por aquello de que «manos blancas no ofenden», y segundamente, por el esfuerzo de voluntad que hemos de llevar á cabo al leer aquella soporífera prosa en la cual campea *el llot amassat ab sang que no'ls hi fa res que'ls esquixi* (¡gorrinos!); las *veritats amargants* que están siempre dispuestos á cantar; el asco que les causan *les plumes que's mullen en veri* á las cuales vuelven la afrenta con la pluma que *suca en la tinta vibranta* de las convicciones serenas...

¡Prou! ¡Cuidado que es malo y cursi y resobado todo esto!

¡A cualquiera se le ocurre calificar á la tinta de *vibranta*, ni aun refiriéndose á la del sabroso calamar!

Claro que en ciertos momentos de tensión nerviosa se encuentra uno dispuesto á liarse de palabras y de cachetes hasta con el más inofensivo hortera. Y esto á veces nos ha ocurrido con las *suripantas metralloires*, pero no deja uno de comprender luego, al serenarse la reflexión, que se ha caído de un nido.

Calcúlese el efecto que ha de causarles á los *reconsagrats* de buena fe, al tragarse con avidez el texto del periódico de la extrema *esquerra*, al dar con sendos artículos antilerrouxistas, en vez de justificadas filípicas contra los que tienen abandonados el proyecto de ley de Administración local y el otro de Represión del terrorismo, en manos del enemigo común.

Por lo demás, hemos de confesar ingenuamente que las campañas difamatorias de los periódicos catalanistas nos regocijan soberanamente, y en particular las de *Metralia*, que logran devolverle la salud á nuestra querida compañera la púdica P. N. (a) La Titó, la cual hase apretado las ligas y arremangado convenientemente para lanzarse á la liza en el número que viene.

¡Ay, filla!, *deixeulos per mi*—ha dicho La Titó.

¿Y quién se niega á peticiones emanadas de labios frescos y sonrosados?

El número 100

Con motivo de haber llegado nuestro semanario al número posterior al 99, según pueden ver sus lectores, era nuestro deseo publicarlo extraordinario y de doble tamaño para poder meter en él, ó sea en el número 100, á todos los pilletes solidarios de más relieve.

Circunstancias imprevistas, que no tardaremos en hacer públicas, nos han privado de satisfacer aquel deseo, conseguido á medias, ya que en el número 100 no han faltado, empero, los *metralloires*, que vienen á ser una cosa así como la *bassa* del elemento solidario.

De todas maneras resulta que EL DESCAMISADO, al que auguraron los catalanistas á raíz de su aparición vida efímera y corta, va á entrar en el tercer año de su vida, *sin novedad en su importante salud*. Y aunque el pobrecito se alimenta de judías y otras substancias ligeras, no pierde los bríos para seguir ostentando su bandera de las 24 barras, á cuya presencia huyen desavoridos como mujerzuelas histéricas todos los embaucadores del *terror*.

Salud, descamisados.

Rotos y descosidos

Conforme presentíamos, ha pasado á mejor vida el órgano del papa de los sinvergüenzas, conocido por Roca y Ruk (Malastripas 1.º).

La *Campana Catalana* ha quedado sin badajo y *esquerdada del capdemunt al capdevall*, á los pocos días de funcionar.

¡Si sería de calidad mala!

¿Y qué pito vamos á tocar ahora?

Yo propondría á Roca y Ruk para tirar de un carro, á no temer que se ofendiera el gremio de cuadrúpedos, pobres pero honrados.

La ley de represión del anarquismo camina hacia el abismo.

Quien niegue realidades inmutables cual ciertas libertades, camina... hacia lo mismo.

Pues esto, que lo saben hasta en China, lo ignora una *cloasca* mallorquina.

¿Es que en Barcelona no hay justicia para los burgueses?

Decimos esto porque se nos asegura que en «El Siglo» se sigue una práctica inquisitorial y agena á la ley para con los rateros que son cogidos con las manos en la masa.

Se atrapa á un ladronzuelo, y en vez de entregarlo enseguida á la policía, se le conduce á los sótanos de aquellos grandes almacenes y se le propina una monumental paliza, vulgo panadera, que se le desloma, sin perjuicio de enviarlo luego al juez de guardia.

Esto es ilegal, inhumano y criminal. ¿Quiénes son los dueños de aquella casa para tomarse la justicia por su mano?

¿O es que en España basta ser rico para que se toleren atentados de esta índole?

¿Lo corregirán, ya que no lo castiguen las autoridades?

Esperamos... sentados.

Los catalaneros se dieron el domingo último un verde de bailar sardanas en la plaza de la Universidad, y aunque interrumpieron la vía pública nadie les dijo una palabra.

Y es que aquí no hay más rey ni más Roque que los separatistas.

Menos mal que la sesión sardanera resulta cómica y hace reír.

Porque, ¡cuidado que es bufo el ver á tanto *salta taulells* haciendo matemáticas con los pies!

¿A que no sabían ustedes que en Barcelona teníamos un gremio de maestros de escuela?

Porque esto de los gremios es cosa de comerciantes y de industriales, pero resulta bastante extraño aplicado á los maestros.

Y es que hay que vivir para ver.

Por lo demás, la cosa se explica, porque estos profesores tienen por presidente al cardenal Casañas, es decir, son neos de tomo y lomo y resulta natural que se declaren oficialmente comerciantes en la enseñanza, ni más ni menos que si fueran *gallinaires* agremiados.

Un periódico canallesco y de pinta carlista, solidaria, separatista, publica un grabado que representa á unos niños entrando en una escuela laica y saliendo luego de la misma convertidos en ladrones y asesinos.

Semejante insulto á los liberales de Barcelona, en otros tiempos hubiera costado á estos asnos algunos estacazos en el lomo.

Ahora no hay caso; manda la Solidaridad y si vengáramos la ofensa nos llamaría kabileños y decretaría nuestro exterminio como enemigos de sus europeos propósitos.

Hay que tener sensatez, cordura y dejar que los carlistas hagan con los liberales lo que los perros con ciertas esquinadas.

Si tuviéramos humor para devolverles la pelota pintaríamos á los niños entrando en escuelas dirigidas por curas, frailes y hermanucas y saliendo convertidos en estetas.

Y nosotros sí que reproduciríamos la verdad.

Porque ¡hay cada hermano Flaminio en esos antros!

En el hospital de Santa Cruz le robaron á uno de los curas ó lo que sea, que asisten ó ayudan á morir á los enfermos, 5,000 pesetas.

Este dinero era de la administración del citado establecimiento, que por lo visto deja los fondos por tiempo indefinido en poder de la gente de hábitos.

La cosa armó tal escándalo y estuvo en vía de producir tal conflicto que ¡cosa rara! el dinero pareció al siguiente día.

Un cura de la casa lo devolvió diciendo que se lo había dado el caco bajo secreto de confesión.

¿Está entendido?

Así no hubo necesidad de averiguar nada.

¿Hubieran parecido los mil duros si el escándalo no hubiera amenazado descubrir los lios que aquellos curas ó lo que sean se llevan entre manos?

El miedo y el secreto de confesión lo arreglaron.

El hecho ocurrió la pasada semana, y los diarios nada han dicho, porque se ha llevado con gran secreto.

«La estafa libre en el catalanismo libre».

Con este título se pudiera hacer un drama con ribetes de comedia, de gran actualidad y con personajes llenos de vida y de poca vergüenza.

La acción pasaría en el puerto de Arrebatacapas, cog música de los *Segadors* cantada por el *Orfeó Catalá* y dirigida por el hermano de Millet.

En la partitura necesariamente abundarían las fugas... con fondos ajenos, y entre los números más salientes figuraría un cuarteto de banqueros con traje de bandolero andaluz y un coro de primos.

Unos y otros estarían benditos por Casañas, pero aquéllos más que éstos, porque daban más á la Iglesia en clase de Diegos Corrientes.

—¡Eh! ¿quién va?

—¡Visca el terror!

—¿Es banquero?

—Sí, y de los más católicos.

—¡¡¡Socorro, socorro!!! ¡¡¡que me atracan!!!

Dijimos que Llangort el *metralloire* había sido dependiente de la casa «Singer».

No es así; fué cobrador de una casa de máquinas de coser, pero no de «Singer».

Que conste, pues, que dicha casa no ha sufrido el descrédito de que Llangort fuera empleado de la misma.

La Solidaridad catalana, después de tantas bravatas y haber perturbado y emponzoñado al país, ha quedado reducido á lo que los republicanos habíamos profetizado: á que Maura los dirija, informado por el sucio y corrompido conducto del tramoyista Cambó y por el no menos sucio y lo otro Azcárate.

El *Cuento Semanal* publica una interesante novela titulada *Viendo la vida*, del novel literato Felipe Sassone.

Se vende al precio de 30 céntimos en toda España.

Imprenta José Ortega. San Pablo, 90.—BARCELONA